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香港文匯報訊 A股被國際指數公司明

晟 MSCI 納入新興市場指數一個月，

MSCI公司就對A股公司發出了一道警

告。MSCI表示，已被納入新興市場指

數的A股上市公司，如果停牌超過50

日，將會從指數中剔除，並且最少12個

月內不會重新納入指數。相較其他股市

的上市公司，在長期停牌而被剔除後，

可以在恢復交易後馬上提交申請被重新

納入指數。

據路透社引述MSCI亞太區研究主管謝征儐表
示，相較其他市場，內地股市有太多股份

停牌。MSCI正密切關注將於明年被納入新興市
場指數的222隻大型A股。謝征儐指，內地停牌
的上市公司之數量及頻率非常獨特，若A股未能
解決停牌的問題，或會阻礙MSCI今後將其股份
納入指數的進程。
謝征儐說：如果發現一家公司停牌超過50天，

將會把它從指數中移除，而且在至少未來12個月
內都不會把它重進納入指數之中。換言之，被納
入MSCI新興市場指數的A股股票停牌超過50天
就會被剔出指數，而且在一年內都無法重回指數
之中。

停牌問題礙海外投資A股
值得注意的是，這項12個月的移除規定，並不

是國際市場的通用管理，而是將僅針對內地的上
市公司。其他市場的股票，如果因為長期停牌而
被移出指數，只要公司回復股票交易，就立刻可
以開始重獲納入的審核。
此前，MSCI在考慮是否將A股納入新興市場
指數時，其中一個問題就是該公司向全球投資者
作出諮詢的過程中，投資者們提出最大的擔心就
是停牌問題。
謝征儐和MSCI 公司首席運營官（COO）

Baer Pettit此前在接受澎湃新聞採訪時曾表示，
「在這次納入的過程中，也對停牌公司做了特殊
的技術處理，就是把它們排除在外，因為考慮到
投資者對停牌公司的擔憂。從公司層面上來說，
也要注意到在使用停牌權利上要更加負責，監管
機構和交易所也應在教育方面作出更多努力，把
內地的市場水平提升到和國際市場一致。」

外電：A股每13隻就有1隻停牌
而他近期的表態，也再一次強調了停牌問題阻

礙國際投資者進入A股的嚴重性。他說，在自由
市場，投資者是希望可以進也可以出，即使市場
下跌了也希望可以出來。但如果股票停牌，投資

者將沒有辦法出來。
路透社稱，根據Z-Ben Advisors上周提供的資

料，7月份有265隻A股上市公司停牌，平均每
13隻就有1隻停牌，數字今年以來每月都在上
升，7月份停牌股份數目較1月增加30%。
對於停牌問題，滬深證券交易所2016年分別發
佈了上市公司停復牌業務指引，證監會也修改了
一些規範性文件。
證監會新聞發言人常德鵬在7月28日的例行發

佈會上表示，將不斷完善上市公司停復牌制度，
在保障停復牌功能的順暢發揮的同時，引導上市
公司審慎行使停牌權利，維護市場交易的連續性
和流動性。

■MSCI近日警告被納入新興市場指數的A股上市公司，若停牌逾50日將會從指數中剔除，且最少
12個月內不會重新納入指數。 中新社

MSCI警告A股 停牌逾50天將叮走
一年內禁回「摩指」僅針對內地上市公司

香港文匯報訊（記
者 章蘿蘭 上海報
道）A股 7月收官之
日，滬深兩市昨延續
震盪攀升，滬綜指收
市上揚0.61%，再度
刷新逾3個月新高；
本月滬綜指累計升
2.52%，漲幅幾乎與6
月持平，月線錄得兩
連陽。創業板指全月
下挫4.5%，瑞銀證券
提示，市場或過度解
讀「國家隊」現身某
些創業板公司前十大
股東的公告，料「國
家隊」的操作風格不
會改變，或繼續增持
銀行、減持非金融板
塊。
官方昨公佈的7月

份 製 造 業 PMI 為
51.4，連續12個月位
於榮枯線上方。滬指
早 市 小 幅 低 開

0.02%，但兩市整體做多人氣較
強，引領滬指穩步上行，高見
3,277點，創出反彈新高，午後基
本維持高位震盪。

兩市成交5405億增兩成
截至收市，滬綜指報 3,273

點，漲 19點；深成指報10,505
點，漲67點或0.64%；創業板指
報1,736點，漲2點或0.13%。兩
市共成交5,405億元（人民幣，
下同），較上周五放大近兩成。

黑色商品漲 提振資源股
昨日鐵礦期貨主力合約封於漲

停板，最新報價為每噸 570.5
元，漲幅為7.95%。
與此同時，其他黑色系商品也

幾乎全面啟動，焦炭、焦煤分別
漲 5.85% 和 5.7% ， 鄭 煤 漲
3.18%，螺紋和熱卷則分別漲
4.71%和3.79%。
黑色系商品大漲，強勢提振A

股資源股行情。煤炭、鋼鐵、有
色金屬板塊領漲滬深兩市，升幅
均為 4%。航天航空、船舶製
造、銀行等少數板塊收綠。
7月份滬綜指累計漲2.52%，與
6月的2.41%相若；深市偏弱，深
成指月內累跌0.23%，創業板指
則下挫了4.5%。

「國家隊」或續增持銀行
瑞銀證券中國首席策略分析

師高挺發表的最新A股策略報
告稱，在過去的六個季度中，
「國家隊」對創業板的持股數
量整體呈逐步下降趨勢，其持
倉始終以主板公司為主（約佔
持股市值的90%），並一直偏
好金融板塊，市場或過度解讀
「國家隊」現身某些創業板公
司前十大股東的公告，料「國
家隊」的操作風格不會改變，
或繼續增持銀行、減持非金融
板塊。
高挺還提到，國務院日前印
發《關於強化實施創新驅動發
展戰略進一步推進大眾創業萬
眾創新深入發展的意見》，再
次強調了創新的戰略目標，但
相較於2015年版本的文件，弱
化了之前「創業便利化」的論
調，創業板整體估值很難因此
而提升。
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信義玻璃中期多賺19%
香港文匯報訊（記者 周曉菁）

信義玻璃（0868）昨公佈中期業
績，上半年總收益為66.77億元，
按年升13.5%，純利增長19.5%至
16.36億元，每股盈利41.64仙，派
中期息20仙。
業績報告指，期內收入增加主要由
於浮法玻璃業務大幅增長所致，浮法
玻璃期內收入按年增長31.58%，至
44.25億元，且產品組合擴大、產能

提高、平均售價上漲及浮法玻璃行業
的市場環境改善。汽車玻璃收益下降
乃主要由於在六個月回顧期內將銷售
回扣由銷售開支重新分類至抵消收
益、匯率波動帶來影響。盈利能力方
面，集團上半年毛利率按年增長1.7
個百分點至36.4%，主要由於售價上
漲及生產效率提高，浮法玻璃毛利率
大幅改善。
集團表示，正在建設兩條優質浮法

玻璃生產線，作為於馬來西亞馬六甲
的第二期項目。得益於優惠進口稅務
待遇、適當定價政策以及更短運輸距
離，新生產線將能使其更好地服務於
東盟客戶，亦有利於南亞客戶。

擬增建浮法玻璃生產線
此外，旗下信義光能（0968）首6
月收入較去年同期升67.2%，至53.1
億元；純利增12.5%，至12.55億
元，每股盈利18.25仙，派中期息8
仙，上半年收益增長主要由於EPC
服務收益及發電收入增加所致。

香港文匯報訊 彭博通訊引述知
情人士透露，內地官方已經制定一
項計劃，要求安邦保險集團出售海
外資產，並將出售所得轉回境內。
知情人士稱目前尚不清楚安邦是否
將會完全接受該計劃。

斥100億美元購海外產業
不過，據路透和彭博報道指，對

於上述消息，安邦稱目前沒有出售

海外資產的計劃，目前安邦各項業
務和運營一切正常，有充足的現金
和充裕的償付能力。
近年安邦也以大舉投資海外而為

人注目。2014年，安邦以19.5億美
元收購紐約華爾道夫酒店而進入了
公眾的視線，之後在亞洲、歐洲和
北美收購了房地產和金融服務公
司，在海外陸續收購了逾100億美元
的資產，同時在股市大舉投資。安

邦通過銷售利潤豐厚的投資產品，
令其資產在短短幾年內迅速增加，
今年銀監會及保監會加強監管，包
括安邦在內的激進險企成為被整治
對象。安邦董事長吳小暉於6月中旬
被帶走，此前推動其增長的保險產
品幾乎已完全遭到監管層的禁止。
為限制資本外流、打壓高價的債務
融資交易，多家在海外大舉收購資產
的內地企業近期成為了內地監管機構
的監督重點。不久前剛結束的全國金
融工作會議就指出，防止發生系統性
金融風險是永恒的主題。

安邦傳被要求出售海外資產

香港文匯報訊 近日民企境外投
資被查的消息鋪天蓋地，傳聞榜上
有名的公司復星集團，其董事長郭
廣昌以個人名義發文指，目前政府
對中企海外投資的正常規範被某些
做空內地和做空中企的力量誇大和
利用。他說內地企業走出去是為了
更好地回來，並相信中國政府對真
實合規的海外投資不會有變。
郭廣昌提到對當下內地熱點問題

的一些思考，指出：「走出去」是
為了更好地回來。
談到近期內地企業海外非理性投

資的熱點問題，郭廣昌在文中指
出，的確存在某些內地企業非理性
的海外投資，在海外投資時最頭痛
的就是和內地企業競爭，因為某些
內地企業的出價真是看不懂。這次
金融工作會議和最近對海外投資、
內地金融亂象的梳理和規範，非常
必要和及時，肯定能消除不少非理
性投資和潛在威脅金融安全的東
西。

海外投資或觸動某些人的奶酪
「再不做點措施，就真讓老外覺

得我們內地企業是『人傻、錢多』
了。」但他同時認為，每個在海外
理性投資的內地企業都不容易。這
七、八年來，無論是國有企業還是
民營經濟，已經在全球化上趟出了
一條路。「內地企業作為一個整體
被認可，非常不容易。所以要特別
珍惜由此帶來的這種局面，這個局
面來之不易。」

同時，他也對當下海外併購遇
到的強大阻力表示擔憂，認為這
次政府對內地企業海外投資再正
常不過的規範，被某些希望做空
內地、做空內地企業的力量所利
用、誇大，反問這裡面是不是有
利益的驅動？是不是因為我們的
海外發展已經動了某些境外利益
團體的奶酪？
他認為，「有利益的地方總會有

博弈、有江湖，內地企業在海外投
資總會動了某些人的奶酪。我是不
相信陰謀論的，但總感覺有一種力
量在誇大某種東西。」
郭廣昌並稱，現在內地已是全球

第二大經濟體，一定會出現一批能
整合全球資源來發展自己的內地企
業，這是企業的需要，也是中國經
濟乃至全球經濟的需要，「相信中
國政府對真實、合規的海外投資的
態度從來沒有變化，也實實在在感
受到了政府對我們項目的支持。」

■■郭廣昌郭廣昌 資料圖片資料圖片

復星郭廣昌：走出去是為了回來


